

UN ACERCAMIENTO AL VINCULO ENTRE LOS CONCEPTOS DEMOCRACIA, CIUDADANÍA Y PARTICIPACIÓN POLÍTICA

JUAN PABLO ROMERO ROISIN

En el presente texto me propongo realizar un breve análisis sobre el vínculo entre la idea de democracia y la participación política del ciudadano, tomando en cuenta la aportación teórica de varios autores que estudian el tema, desde una perspectiva multifacética que permite evaluar la construcción de valores a través de principios como la justicia, la igualdad y la libertad.

Para la propuesta es importante considerar el papel del ciudadano en la construcción de un orden democrático perdurable como el agente catalizador de las demandas sociales y del mismo modo, mientras se tenga presente que el ciudadano es un componente fundamental para el futuro de todo gobierno, se podrá fortalecer la legitimidad de esta última situación que ha sido cuestionada en los últimos tiempos si tomamos en cuenta la variedad de regímenes que se han establecido en América Latina. Finalmente, se elabora una serie de aportaciones que tratan de resumir la inquietud política presente en la sociedad mexicana y que en algunos casos puede hacerse extensiva a otras experiencias latinoamericanas.